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ABSTRAK 

Skripsi dengan judul “Kemampuan Pemecahan Masalah Matematika 

Materi Barisan Dan Deret Ditinjau Dari Tipe Kepribadian Siswa Kelas X MA 

Darul Hikmah Tawangsari Tulungagung” ini ditulis oleh Jamiatus Sholihah, NIM 

126204211039. Program Studi Tadris Matematika, Fakultas Tarbiyah dan Ilmu 

Keguruan, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, yang dibimbing oleh 

Dra.Umy Zahroh, M.Kes., Ph.D. 

Kata Kunci: Kemampuan Pemecahan Masalah, Tipe Kepribadian, Ektrovert, 

Introvert, Barisan dan Deret Aritmetika 

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh pentingnya kemampuan pemecahan 

masalah dalam pendidikan matematika. Berdasarkan hasil observasi, siswa 

menunjukkan karakter yang beragam dalam menyelesaikan soal matematika 

khususnya pada materi barisan dan deret. Salah satu faktor yang memengaruhi hal 

tersebut adalah tipe kepribadian, seperti ekstrovert dan introvert yang memiliki peran 

penting dalam menentukan strategi penyelesaian masalah matematika. Oleh karena 

itu, penelitian ini mengkaji kemampuan pemecahan masalah matematika dengan tipe 

kepribadian siswa. Analisis kemampuan pemecahan masalah didasarkan pada tahapan 

yang dikemukakan oleh Polya, yaitu memahami masalah, merumuskan rencana, 

melaksanakan rencana, dan memeriksa kembali jawaban. 

Tujuan penelitian ini adalah (1) mendeskripsikan kemampuan pemecahan 

masalah matematika siswa dengan tipe kepribadian ekstrovert, (2) mendeskripsikan 

kemampuan pemecahan masalah matematika siswa dengan tipe kepribadian introvert. 

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian 

studi kasus. Lokasi yang digunakan dalam penelitian ini adalah MA Darul Hikmah 

Tawangsari Tulungagung dan diikuti seluruh siswa kelas X-B2 yang berjumlah 35 

siswa. Subjek penelitian ini terdiri dari 2 siswa dengan tipe kepribadian ekstrovert 

dan 2 siswa dengan tipe kepribadian introvert. Metode pengumpulan data berupa 

angket, tes tulis, wawancara dan dokumentasi. Teknik analisis data dilakukan melalui 

tahap reduksi data, tahap penyajian data, dan penarikan kesimpulan.  

Hasil penelitian menunjukkan bahwa (1) siswa dengan tipe kepribadian 

ekstrovert hanya mampu memenuhi indikator kemampuan pemecahan masalah Polya, 

yaitu merumuskan rencana dan melaksanakan rencana, (2) Siswa dengan tipe 

kepribadian introvert mampu memenuhi semua indikator kemampuan pemecahan 

masalah Polya, yaitu memahami masalah, merumuskan rencana, melaksanakan 

rencana, dan memeriksa kembali jawaban.  
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ABSTRACT 

 

The thesis with tittle “Mathematical Problem Solving Ability on Sequence 

and Series Material Reviewed from the Personality Type of Class X Students of 

MA Darul Hikmah Tawangsari Tulungagung” was written by Jamiatus Sholihah, 

NIM 126204211039. Mathematics Education Study Program, Faculty of Tarbiyah 

and Teacher Training, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, advisor by Dra. 

Umy Zahroh, M.Kes., Ph.D. 

 

Keywords: Problem Solving Ability, Personality Type, Extrovert, Introvert, 

Arithmetic Sequence and Series 

 

This research is motivated by the importance of mathematical problem 

solving skills that must be mastered by students. However, based on the results of 

observations, students show diverse characters in solving math problems, especially 

on the material of rows and series. One of the factors that influences this is 

personality type, such as extrovert and introvert which have an important role in 

determining the strategy for solving math problems. Therefore, this study connects 

mathematical problem solving abilities with students’ personality types. The analysis 

of problem-solving ability is based on the stages proposed by Polya, namely 

understanding the problem, formulating a plan, implementing the plan, and 

rechecking the answers. 

The purpose of this research is (1) to describe the mathematical problem-

solving ability of students who have an extrovert personality type, (2) to describe the 

mathematical problem-solving ability of students who have an introvert personality 

type. 

This research used a qualitative approach with a case study research type. The 

location used in this study was MA Darul Hikmah Tawangsari Tulungagung and was 

attended by all 35 students in class X-B2. The subjects of this study consisted of 2 

students with an extrovert personality type and 2 students with an introvert 

personality type. The methods used in this study include giving questionnaires, 

written tests, interviews and documentation. Data analysis techniques are carried out 

through the data reduction stage, data presentation stage, and drawing conclusions. 

The results of the research showed that (1) students with an extrovert 

personality type were only able to meet Polya’s problem-solving ability indicators, 

namely formulating a plan and implementing a plan, (2) Students with an introvert 

personality type are able to fulfill all of Polya’s problem-solving ability indicators, 

namely understanding the problem, formulating a plan, implementing the plan, and 

rechecking the answers.  
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 الملخص

 

شكلاخ انشٚاضٛح عهٗ يادج انرسهسم ذحهٛم قذسج حم انً "  انثحث انعهًٙ تانًٕضٕع

ًذسسح انسُٕٚح داس انٔانسهسهح يٍ خلال يشاجعح أًَاط انشخظٛح نذٖ طلاب انظف انعاشش فٙ 

قسى ذذسٚس  .٢٤٤٤٦٢٤٢٢٦٢١ سقى انقٛذ: .حنحاجايعّ انظ كرثرّ: قذ" ساس٘جانحكًح ذأاَ

 جذكرٕسان: حانًششف. ح ذٕنَٕج أجَٕجانحكٕيٛانشٚاضٛاخ كهٛح انرشتٛح ٔعهٕو انرذسٚسٛح، جايعح الإسلايٛح 

 .جأيٙ صْشج انًاجسرٛش

  

انقذسج عهٗ حم انًشكلاخ، َٕع انشخظٛح، انًُفرح، الاَطٕائٙ، انسلاسم  :كلمة الرئيسيةال
 .ٔانًررانٛاخ انحساتٛح

 

ٚأذٙ ْزا انثحث اَطلاقا يٍ أًْٛح يٓاساخ حم انًشكلاخ انشٚاضٛح انرٙ ٚجة عهٗ 

نك، ٔتُاءً عهٗ َرائج انًشاقثح، لا ٚضال انعذٚذ يٍ انطلاب ٕٚاجٌٕٓ طعٕتح انطهثح إذقآَا. ٔيع ر

فٙ حم انًسائم انشٚاضٛح تشكم طحٛح ٔيُطقٙ. ٔيٍ انعٕايم انرٙ ذؤثش عهٗ رنك ْٕ َٕع 

انشخظٛح، يثم انًُفرح ٔالاَطٕائٙ، ٔانرٙ نٓا دٔس يٓى فٙ ذحذٚذ اسرشاذٛجٛاخ حم انًسائم 

انذساسح تٍٛ قذسج حم انًشكلاخ انشٚاضٛح ٔأًَاط شخظٛح انطلاب. انشٚاضٛح. نزنك، ذشتظ ْزِ 

ٚعرًذ ذحهٛم انقذسج عهٗ حم انًشكلاخ عهٗ انًشاحم انرٙ اقرشحٓا تٕنٛا، ْٔٙ فٓى انًشكهح، 

 ٔطٛاغح انخطح، ٔذُفٛز انخطح، ٔإعادج انرحقق يٍ الإجاتاخ.

انطلاب انزٍٚ نذٚٓى َٕع ( ٔطف قذساخ حم انًشكلاخ انشٚاضٛح نذٖ ٢)انثحث إنٗ  اذٓذف ْز

ٔطف قذساخ حم انًشكلاخ انشٚاضٛح نذٖ انطلاب انزٍٚ نذٚٓى َٕع  (٤انشخظٛح انًُفرحح، )

 انشخظٛح الاَطٕائٛح.

ٚعرًذ ْزا انثحث عهٗ انًُٓج انُٕعٙ يٍ خلال َٕع تحث دساسح انحانح. كاٌ انًٕقع 

َٕجاجَٕج ٔحضشْا جًٛع انًسرخذو فٙ ْزِ انذساسح ْٕ يذسسح داس انحكًح ذأاَجساس٘ ذٕن

. ذكَٕد يٕضٕعاخ انذساسح يٍ ٤-ب طانثاً يٍ انظفٕف انعاشش ٢٣انطلاب انثانغ عذدْى 

طانثٍٛ يٍ رٔ٘ انشخظٛح انًُفرحح ٔطانثٍٛ يٍ رٔ٘ انشخظٛح الاَطٕائٛح. ٔذرضًٍ الأسانٛة 

ٔانرٕثٛق. ٚرى  انًسرخذيح فٙ ْزِ انذساسح اسرخذاو الاسرثٛاَاخ ٔالاخرثاساخ انكراتٛح ٔانًقاتلاخ

ذُفٛز ذقُٛاخ ذحهٛم انثٛاَاخ يٍ خلال يشاحم اخرضال انثٛاَاخ، ٔيشاحم عشع انثٛاَاخ، 

 ٔاسرخلاص انُرائج.

( انطلاب رٔ٘ َٕع انشخظٛح انًُفرحح قادسٌٔ فقظ عهٗ ذهثٛح يؤششاخ ٢انثحث أٌ )ذثٍٛ َرائج 

انطلاب انًُفرحٌٕ إنٗ أٌ ٚكَٕٕا فٙ عجهح قذسج تٕنٛا عهٗ حم انًشكلاخ، ْٔٙ طٛاغح انخطظ ٔذُفٛزْا. ًٚٛم 

يٍ أيشْى، ٔأقم دقح، ٔغانثًا يا ٚرجاْهٌٕ انرقٛٛى انُٓائٙ، ٔتانرانٙ فٓى غٛش قادسٍٚ عهٗ حم انًشكلاخ تشكم 

عهٗ اسرٛفاء جًٛع يؤششاخ  ( انطلاب انزٍٚ نذٚٓى َٕع انشخظٛح الاَطٕائٛح قادس٤ٌٔطحٛح ٔيُطقٙ. )

خ، ْٔٙ فٓى انًشكهح، ٔطٛاغح خطح، ٔذُفٛز انخطح، ٔإعادج انرحقق قذسج تٕنٛا عهٗ حم انًشكلا

 يٍ الإجاتاخ. 

 
  


